



TITULAR DE LA CNDH RINDE CUENTAS EN CONGRESO

Piedra desconecta a autoridades de desapariciones

La funcionaria aseguró que, durante 2025, las quejas se limitaron a omisiones

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@gomm.com.mx

La presidenta de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra, aseguró ayer que su gestión ha generado una nueva relación con los tres órdenes de gobierno, "para dejar de ser la mascaraada que nos heredaron Jorge Carpizo y Carlos Salinas".

Ante el pleno de los diputados y senadores que integran la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, leyó durante 38 minutos un texto alusivo al informe de labores de 2025, sin mencionar la crisis de los desaparecidos ni referirse a las madres buscadoras o al reclutamiento forzado.



Foto: Cuartoscuro

En su comparecencia de 38 minutos, Piedra Ibarra fue señalada por la oposición por no mencionar la crisis de desaparecidos

Dicha omisión fue cuestionada por parlamentarios del PAN, PRI y MC, mientras representantes de Morena, PT y PVEM elogiaron su gestión.

"Durante años la CNDH fue utilizada como una aliada del poder, más preocupada por guardar las formas y recibir el reconocimiento internacional que por reducir

y eliminar los abusos de Estado y por responderle a los y las mexicanos", sostuvo.

¿DESAPARECIDOS?

Cuestionada por la oposición en torno a qué hacía la CNDH frente a la crisis de los desaparecidos, Piedra Ibarra dijo:

"¿Qué hemos hecho en materia de desaparición?

Algo muy simple, hemos hecho nuestras funciones como consta en el informe que hoy he entregado. Sólo en el año de que se da cuenta se atendieron a 730 familiares de personas desaparecidas y se desplegaron 545 actividades de acompañamiento y atención", planteó Piedra Ibarra.

"Lo que dijimos, y hoy reitero, es que de 2018 a la fecha el fenómeno de la desaparición exige nuevas estrategias y enfoques para su atención. Las quejas contra autoridades federales ya no señalan estos actos directos de desaparición forzada, sino omisiones en la investigación y en la búsqueda", describió después.

"Basta mencionar que en 2025 no se recibieron quejas que acrediten participación directa de autoridades federales en desaparición".